



"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"

COMUNICADO 438

DIPUTADO HUMBERTO VALLE PROPONE QUE SE AMPLÍE HORARIO DE CRUCE DE LA GARITA TECATE

- **Dirige un exhorto al representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores Tijuana, con atención a la Gobernadora del Estado**
- **Se requiere de un enfoque colaborativo entre gobiernos y comunidades afectadas, para garantizar que las operaciones fronterizas respondan a las demandas reales de la población**

Mexicali, B.C., domingo 9 de febrero de 2025.- El Diputado Adrián Humberto Valle Ballesteros, presentó una proposición ante el Pleno con el fin de que se realicen los trabajos necesarios para la ampliación del horario de apertura y cierre de la garita Tecate, en razón de los tiempos cortos de cruce con el que cuentan los usuarios.

Dicho exhorto lo dirigió al representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores Tijuana, Roberto Espinosa Mora, -con competencia jurisdiccional que comprende de Playas de Tijuana a Tecate-, con atención a la Gobernadora del Estado Marina del Pilar Avila Olmeda.

Resaltó en la máxima tribuna que, el Pueblo Mágico de Tecate, según el último Censo de Población y Vivienda del Instituto de Estadística y Geografía (INEGI), cuenta con una población de 108 mil 440 habitantes, de los cuales se estima que aproximadamente el 35 por ciento laboran en el país vecino.

Lo que representa, además, un porcentaje significativo en cuanto a la derrama económica positiva que genera para nuestro país, sin dejar de lado a toda la ciudadanía que cruza la frontera para estudiar; visitar, conocer, vacacionar, o consumir en el país vecino.

Actualmente la Garita Tecate cuenta con un horario de apertura a las 6:00 am y de cierre a las 22:00 pm. Horario en que la ciudadana residente de Tecate, de manera ordinaria o extraordinaria visita los Estados Unidos y que se ha visto afectada, porque le resulta insuficiente los tiempos en los cuales se les permite el cruce.

Esta problemática, no solo afecta a la ciudadanía tecatense, ya que debido a que los cierres tempranos en el Pueblo Mágico, han provocado el aumento del tráfico en las garitas de Tijuana (San Ysidro y Otay). Lo que genera tiempos de espera más largos y complicaciones para los usuarios.

Por tales motivos, cuestionó cuál era la solución al problema relativo a los cierres tempranos de la garita en Tecate, argumentando que se requiere de un enfoque colaborativo entre los gobiernos y las comunidades afectadas, para garantizar que las operaciones fronterizas respondan a las demandas reales de la población.

Finalmente, puntualizó el Congresista del Partido Revolucionario Institucional que: "el trabajo en conjunto por parte del Poder Ejecutivo, Legislativo y la Secretaría de Relaciones Exteriores de Tijuana, sin lugar a duda, pueden encaminar a la ampliación del horario de cruce".